

ELECCIONES 14-M

AGUSTIN YANEL

MADRID.- A pesar de los malos resultados que ha obtenido Izquierda Unida en estas elecciones generales, Gaspar Llamazares fue respaldado ayer por la inmensa mayoría de los dirigentes de esta federación de izquierdas. Salvo unas pocas excepciones, todos sus miembros reconocieron que IU ha contribuido notablemente a que el Partido Popular haya perdido el Gobierno, cosa que era uno de sus principales objetivos.

No obstante, la nueva Comisión Permanente de IU, que ayer celebró su primera reunión desde que se ha constituido, realizó cierta autocrítica y estuvo de acuerdo en que es necesaria una reorganización para ser más eficaz.

Llamazares, el coordinador general de IU, anunció ayer a sus compañeros que va a poner su cargo a disposición del Consejo Político Federal, el órgano de dirección que tiene competencias para decidir si él continúa o no como coordinador general. Pero también les dijo que está satisfecho por haber contribuido a derrotar al PP.

Este era uno de los objetivos prioritarios de IU en estas elecciones y, por consiguiente, les produce satisfacción. La otra cara de la moneda es la parte negativa, que Llamazares no ocultó ayer: la presencia de IU en el Congreso se ha reducido a sólo cinco diputados (dos de ellos, de Iniciativa per Catalunya-Verds), lo que supone

IU respalda a Llamazares por ayudar a echar al PP

Celebra la victoria de la izquierda pero lamenta que haya sido a su costa

un notable retroceso frente a los nueve (contando con el de IC-VI) que ha tenido en la última legislatura.

La idea de Llamazares, que comparte mayoritariamente la dirección de IU, es continuar trabajando a partir de ahora para intentar que el PSOE lleve a cabo políticas de izquierda. El líder de IU tiene claro que cuenta con el respaldo no sólo de sus compañeros de dirección y de los votantes de IU, sino incluso de gente que ha votado al PSOE.

Tanto Llamazares como la mayoría de la dirección de IU están convencidos, y así lo han dicho desde el día de las elecciones, de que una parte de los electores de IU han votado al PSOE para lograr que el PP se fuera del Gobierno. Ayer lo comprobaron al saber directamente que ha habido militantes de IU que han

confesado haber dado su voto al Partido Socialista para echar al Partido Popular.

La mayoría de los integrantes de la Comisión Permanente de IU se mostraron ayer a favor no sólo de respaldar la labor que ha realizado el actual coordinador general, Gaspar Llamazares, sino también de proseguir con la línea de trabajo que han llevado hasta ahora.

Casi todos están convencidos de una cosa: si no hubiera sido por el atentado perpetrado el jueves pasado en Madrid, IU habría conseguido más diputados de los que ha tenido hasta ahora.

La dirección de IU también destacó ayer que la Ley d'Hont, que se utiliza para repartir los escaños, les perjudica notablemente. El caso del que ha sido el portavoz del grupo

parlamentario de Izquierda Unida en el Congreso de los Diputados durante la última legislatura, Felipe Alcaraz, es bien significativo: como número uno de la lista de IU por Sevilla, ha obtenido 73.046 votos (únicamente 7.409 menos que en las anteriores elecciones el año 2000), pero no ha resultado elegido porque ahora hay 12 diputados por Sevilla y no 13 como en las elecciones anteriores, debido al descenso de la población.

Felicitaciones a IU

El apoyo a IU, aunque no se haya traducido en votos, ha sido palpable, según los dirigentes de esta federación de izquierdas, en el hecho de que Alcaraz y otros dirigentes han sido felicitados por muchos ciudadanos, aunque no han salido elegidos diputados, por el hecho de que han contribuido a echar al PP.

La más crítica con los resultados de IU fue Angeles Maestro, líder de la Corriente Roja. Aunque reconoció que el voto de una parte de IU ha sido utilizado para echar al PP, opinó que es necesario celebrar una Asamblea extraordinaria de esta federación de izquierdas y nombrar una comisión gestora.

La ex diputada indicó que no responsabiliza a Gaspar Llamazares de estos resultados, pero opinó que IU se equivoca en su estrategia política desde hace años.

Ibarretxe: «El PSOE abre una oportunidad para alcanzar la paz»

JAVIER URTASUN

VITORIA.- Juan José Ibarretxe no pudo evitar ayer que se percibiera en su rostro un gesto de alivio por la victoria de Zapatero en las elecciones generales. Su evidente satisfacción fue corroborada poco después, cuando anunció que se había abierto una «oportunidad histórica» para lograr la paz y la normalización política en el País Vasco.

El *lehendakari* fue más allá al plantear su propia *hoja de ruta* para alcanzar este objetivo. El punto de partida: el inicio de un «diálogo sin condiciones» para hablar «de todo y entre todos». El de llegada: el fin de ETA y la consecución de una «solución amable» que normalice las relaciones entre Euskadi y España.

Tras mantener una reunión con su gabinete, Ibarretxe realizó una solemne declaración institucional, consciente de que se abre en España una nueva etapa política y precisamente cuando su plan de libre asociación afronta su fase decisiva. Así, dejó claro que no tiene previsto ralentizar los plazos de su plan ni modificar los términos en que está planteado, aunque insistió en que se trata de una propuesta abierta, por lo que instó al resto de partidos a presentar alternativas.

La primera reflexión del *lehendakari* fue para aplaudir la anunciada apuesta de Zapatero por el diálogo, del que Ibarretxe ha hecho siempre bandera política. «El diálogo, que ha sido una palabra demonizada y despreciada por el Gobierno español hasta ahora, es una palabra recuperada para la democracia», aseguó.

Respeto a sus ideas

Tras poner sobre el tapete su oferta de «diálogo sin condiciones», Ibarretxe sólo planteó un par de recomendaciones al nuevo presidente: que Zapatero afirme públicamente que respeta las ideas del *lehendakari*, aunque no las comparta, y que dialoguen con discreción y no a través de los medios de comunicación. Adelantó así su intención de no exigir al PSOE su salida del Pacto Antiterrorista, como vienen reclamando los nacionalistas, a cambio de que los socialistas no le impongan la retirada de su plan como requisito para hablar.

El *lehendakari* reivindicó la validez del diálogo para resolver problemas como el terrorismo. Por eso, ante la nueva amenaza que representa el terrorismo islámico, y frente a las apuestas por la guerra, instó a trabajar por un mundo «más justo» para que sea «más seguro».

En su encendida defensa del diálogo, Ibarretxe lo situó como el causante de la victoria de los nacionalistas en las elecciones vascas de 2001 y del tripartito catalán en 2003. Y abogó por que también los comicios del pasado domingo sirvan para que el Gobierno español «se incorpore al diálogo con los demás».



Garzón en el momento de abordar su coche, tras cenar con Llamazares. / KIKE PARA



Gaspar Llamazares, anoche, a la salida del restaurante. / K. P.

El juez Garzón cena «entre amigos» con Llamazares

MADRID.- El juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón presidió ayer una cena en Madrid con otras cuatro personas entre las que, al menos, se encontraba un dirigente político: el coordinador general de Izquierda Unida Gaspar Llamazares.

La cena se celebró a partir de las 22 horas en el restaurante asador Casa Matías, un local de cocina vasca situado en la zona que se encuentra entre la plaza de España y la sede del Ministerio de Justicia.

Un fotógrafo de EL MUNDO acudió al restaurante donde los comensales, que se encontraban en un pequeño reservado, mostraron su sor-

presa y contrariedad por la presencia del informador.

Tanto el líder de IU como el magistrado aseguraron que se trataba de un encuentro privado. El juez Garzón incluso advirtió al periodista gráfico de que se encontraba en un local privado en el que él celebraba «una reunión privada entre amigos» por lo que no podía tomar ninguna fotografía.

Este asintió y le explicó que pretendía pedirle permiso para fotografiar este encuentro en el que se encontraban personas de relevancia pública. Ante la negativa del juez a que el fotógrafo realizara su traba-

jo, éste optó por esperar a la puerta del local para poder realizar las fotografías en la calle, un lugar público, una vez que terminara la cena. Pasada la medianoche, abandonó el restaurante el coordinador general de Izquierda Unida, Gaspar Llamazares, acompañado por otra persona. Fuentes próximas a la Presidencia de IU negaron conocer el encuentro y el contenido de lo tratado.

El titular del juzgado de instrucción número cinco de la Audiencia Nacional fue muy reactivo a que quedara constancia gráfica de su presencia en el lugar y retrasó su salida del restaurante, donde permaneció

con otro de los invitados con las puertas del local ya cerradas al público, a la espera de poder sortear la presencia del informador.

El juez abandonó finalmente el restaurante pasada la una de la madrugada por la puerta de servicio.

El juez Garzón dejó temporalmente la judicatura durante la anterior etapa de gobierno del PSOE, con quien fue elegido diputado en junio de 1993 y delegado del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas con rango de secretario de Estado. Dimitió 10 meses después por discrepancias con los miembros del Gobierno.